

★2月の保健目標★

自分の心を見つめよう

令和7年2月27日 川口市立東中学校 保健室

みなさんはストレスと上手に付き合えていますか?

適度なストレスはいい影響を及ぼすこともあるといわれますが、ストレスが溜まると心身に悪い影響が 出てしまうので、そうなる前に対処することが大切です。

自分でできるセルフケアの一例としては…

クールダウンする (深呼吸をする、目を閉じて数を数える)

環境を変える(換気をして空気を入れ替える、別の場所に移動する)

身体を動かす (飲み物を飲む、ストレッチをする、散歩をする) イライラを吐き出す (人に聞いてもらう、紙に書き出す)

などがあり、ほかにも様々な方法があります。

ストレスを軽くして心身ともに健康に過ごせるように、自分に合うストレスの対処法を探してみてくださいね。



友だちにこんなことをしていませんか?

- ▼ 自分の考えを押しつける
- ✓ がんばっていることをからかう

どんなに仲が良くても、笑っていても 心は傷ついているかもしれません。

友だちを大切にするヒント

- 元気がなかったら、声をかけて話を聞く
- いつでも感謝の気持ちを伝える

大切なのは相手の気持ちになって考えること。友だちとずっと仲良しでいよう。

友だちにどっちの官葉をたくさん使っていますか?

ださい あっち行け どうでもいい キライ バカ



ありがとう

スキ

おめでとう

手伝うよ

イ バカ 大丈夫?

左側の言葉は、相手の心が傷ついたり、悲しくなる言葉です。右側の言葉は、相手が勇気づけられたり、明るい気持ちになる言葉です。

あなたも、失敗した時に「ださい」と笑われ て悲しくなったことや、友だちのためにした行 動に「ありがとう」と言われてうれしくなった

日頃から「どんな言葉を使うと 相手が喜ぶかな?」と考えるよう

にすると、きっとずっと仲良くいられますよ。

自分も相手も好きになれる



との上手なつき合い方



友だちに怒ったまま きつい言葉をぶつけてしまう



友だちから嫌なことを言われても、笑って我慢してしまう。 家に帰ってから物に当たることがある



腹が立った友だちに不機嫌な 態度をとり続けてしまう



友だちに怒った自分を 責めてしまう





怒りは扱いが難しい感情ですが、とても大切なものです

大だちと関わる中で、嫌なことを言われたりして、怒りが湧いてくることがあるかもしれません。怒りはうまく表現できないと、友だちとの関係が悪くなったり、自分を責めて自信をなくしたりします。でも、怒りは悪い感情ではなく、あなたを守る大切なものです。



怒りの奥にある 公当の気持る を考えてみよう

りは二次感情とも呼ばれます。「本当の気持ち」の後から現れ、 その気持ちを見ないようにさせることがあるからです。「本当 の気持ち」とは、多くの場合「自分は大切にされていない」「期待が裏 切られた」という"悲しみ"です。

でも、怒りが湧かなければ、自分のことを「大切にされなくても良い存在」だと思っているようなもの。だから、怒りは否定しなくても大丈夫。あなたはきっと、「本当の気持ち」をわかってほしかっただけではないでしょうか。



☆≌@気読む を伝えてみよう

手に「本当の気持ち」を伝える時のポイントは、「落ち着いてから、「メッセージで」。 「私はあの言葉に傷ついたんだ」のように、自分を主

語にして冷静に伝えてみましょう。すると、相手も落ち着いて聞きやすくなります。お互いの気持ちを理解できれば、前よりも自分も相手も好きになれるかもしれません。





■1 人に "話す"

感情や出来事を整理して言葉に すると、怒りを客観視しやすくな ります。信頼できる人に聴いても らえれば、安心できて前向きな気 持ちにもなれます。



コッ2 頭から "離す"

私たちは2つのことを同時に考えられません。深呼吸や運動をしたり、 趣味の世界に没頭するなど、1つのことに集中すれば自然と怒りが頭から離れます。

